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Em visita a Genebra, Suíça, na 
quarta (06), a coordenadora do 
Goiás Social e primeira-dama do 
Estado, Gracinha Caiado, apre-
sentou os resultados do programa 
no combate à pobreza à Organi-
zação Internacional do Trabalho 
(OIT) e à Missão Permanente 
do Brasil junto à Organização das 
Nações Unidas (ONU). 

A comitiva goiana, compos-
ta por 12 jovens do programa 
Aprendiz do Futuro, visitou a 
sede da OIT, onde foi recebida 
pela especialista sênior Susana 
Puerto, e a ONU, onde foi re-
cebida pela embaixadora Cecí-
lia Kiku Ishitani. A delegação 
também contou com o secretá-
rio de Desenvolvimento Social, 
Wellington Matos.

A Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso (ALMT) aprovou, 
em primeira votação, o projeto 
de lei do Governo do Estado que 
proíbe o uso de celulares nas salas 
de aula das escolas estaduais. A 
medida, que visa reduzir as distra-
ções dos estudantes, foi embasada 
em uma pesquisa da Secretaria de 
Estado de Educação (Seduc), que 
revelou que 86% dos pais consul-
tados são favoráveis à proibição.

Pelo projeto, os celulares 
devem ser guardados desligados 
ou em modo silencioso nas mo-
chilas, sendo permitidos ape-
nas fora do horário das aulas. 
Apenas dispositivos fornecidos 
pela Seduc, como notebooks e 
smart TVs, serão usados como 
ferramentas pedagógicas.

O governador de Mato 
Grosso do Sul, Eduardo Riedel 
(PSDB), recebeu na quarta-fei-
ra (06) uma atualização sobre o 
avanço da Infovia Digital, projeto 
que está implantando 7 mil qui-
lômetros de rede de fibra óptica 
para conectar os 79 municípios 
do Estado. A iniciativa visa me-
lhorar a conectividade e oferecer 
wi-fi gratuito em 129 locais públi-
cos, incluindo praças em Campo 
Grande, como Praça do Peixe e 
Praça Bosque da Paz. Estruturado 
pelo Escritório de Parcerias Estra-
tégicas (EPE) e realizado pela Se-
cretaria de Transformação Digital 
(Setdig), o projeto conecta mais 
de 1.600 pontos de acesso, com 
15 mil ramais de telefonia e 157 
câmeras de segurança.
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A Polícia Militar do Distrito 
Federal (PMDF), por meio do 
Instituto Superior de Ciências 
Policiais (ISCP), celebrou um 
acordo de cooperação técnica 
(ACT) com a Universidade do 
Distrito Federal Professor Jorge 
Amaury Maia Nunes (UnDF). O 
objetivo é ampliar a colaboração 
em pesquisa, ensino e extensão, 
no contexto da educação superior. 
A parceria visa desenvolver ações 
integradas que abordem questões 
enfrentadas pelo DF, especial-
mente na segurança pública, apri-
morando a formação dos policiais 
militares. Com essa cooperação, 
busca-se também criar soluções 
acadêmicas para os desafios da 
área, promovendo a melhoria de 
serviços prestados pela PMDF.

PM e UnDF 
firmam parceria 
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e ensino
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Programa para mulheres 
empreendedoras no DF

O governador do Distrito 
Federal, Ibaneis Rocha, assinou 
na última quarta-feira (6) o de-
creto que institui o programa 
“Movimente”, voltado para o 
empreendedorismo feminino. 
Com foco em mulheres em 
situação de vulnerabilidade, 
a iniciativa tem como objeti-
vo facilitar o acesso a serviços 
públicos específicos e promo-
ver a autonomia econômica 
feminina no DF. O programa 
também incentivará a produ-
ção de dados e a divulgação de 
informações sobre o cenário fe-
minino nos negócios, buscando 
ampliar as oportunidades para 
mulheres empreendedoras.

O Movimente surge de uma 
parceria entre o governo, o setor 
privado e a sociedade civil, pro-
movendo a inclusão econômica 
de mulheres e impulsionando o 
crescimento de Brasília como 
ambiente favorável para o em-
preendedorismo. Em 2017, a 
capital ocupava a 17ª posição 
entre as melhores cidades do 

Brasil para se empreender, de 
acordo com o Índice de Cida-
des Empreendedoras da Enap. 
Atualmente, Brasília ocupa o 
quarto lugar, e o Movimente 
visa fortalecer ainda mais essa 
posição, abrindo caminhos 
para o ingresso de mulheres 
no mercado de trabalho e for-
talecendo sua independência 
financeira.

Um dos principais instru-
mentos do programa será o 
Comitê de Empreendedoris-
mo Feminino, formado por 
24 representantes do governo, 
da Câmara Legislativa do DF, 
do Instituto de Pesquisa e Es-
tatística do DF (IPEDF), da 
Fecomércio-DF e de órgãos do 
judiciário. Com caráter consul-
tivo, o comitê coordenará a rea-
lização do programa, definindo 
e propondo medidas que pro-
movam o empreendedorismo 
entre as mulheres. Texto com 
informações da Agência Brasí-
lia, site oficial do Governo do 
Distrito Federal (GDF).

Aulas gratuitas para 
concurseiros em Brasília

O projeto Aprova DF, uma 
iniciativa gratuita promovida 
pela Secretaria de Justiça e Ci-
dadania do Distrito Federal 
(Sejus-DF) em parceria com a 
Associação Cresce-DF, já aten-
deu mais de 5,5 mil alunos com 
aulões preparatórios para con-
cursos públicos e vestibulares - 
de acordo com informações di-
vulgadas pela Agência Brasília.

Desde seu lançamento em 
julho, o programa realizou 40 
aulas presenciais, todas aos fins 
de semana, no Setor Comer-

cial Sul. O objetivo é demo-
cratizar o acesso à capacitação 
especializada e oferecer uma 
oportunidade acessível para 
adolescentes, jovens e adultos 
interessados em ingressar no 
serviço público.

As aulas do Aprova DF 
acontecem aos sábados e do-
mingos, das 8h às 17h, abor-
dando matérias como direito 
administrativo, direito consti-
tucional, informática, língua 
portuguesa, redação, matemá-
tica e atualidades.

Divulgação/Cresce-DF

Inscrições semanalmente via Instagram: @aprovadf
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A Câmara Legislativa do 
Distrito Federal homena-
geou, na quinta-feira (7), 
o pioneiro e repentista Ar-
naldo Júlio Barbosa com 
o título de Cidadão Hono-
rário de Brasília. A cerimô-
nia ocorreu no plenário da 
CLDF, com transmissão 
ao vivo pela TV Distrital e 
pelo YouTube, e celebrou 
a vida e a trajetória de 
Barbosa, conhecido pela 
contribuição à cultura po-
pular brasileira.
O evento teve como autor 
da homenagem o depu-
tado Gabriel Magno (PT), 
que propôs o título ao 

artista de 105 anos, reco-
nhecendo sua dedicação 
à arte e à família.
Barbosa, segundo a 
Agência CLDF, é autodi-
data e aprendeu a domi-
nar a métrica e o ritmo 
do repente na infância, 
ouvindo outros artistas e 
lendo cordéis.
As obras literárias e mu-
sicais criadas por ele 
abordam temas diversos, 
como ciência e religiosi-
dade, sempre com a mar-
ca da literatura de cordel, 
na qual ele se destaca 
como cordelista, autor, 
músico e intérprete.

Goiás recebeu a nota má-
xima (A) pelo segundo ano 
consecutivo no Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF) 
no primeiro semestre de 
2024. O estado cumpriu as 
vedações e implementou 
medidas de ajuste dentro 
do prazo. O governador Ro-
naldo Caiado (União) des-
taca o compromisso com 
a gestão fiscal responsável.

Mato Grosso do Sul está 
sediando, o 6º Fórum 
Nacional das Secretarias 
Estaduais de Comunica-
ção, em Campo Grande. 
O evento reune secretá-
rios de Comunicação de 
todo o Brasil para discutir 
temas como redes sociais, 
comunicação institucio-
nal e fiscalização de inves-
timentos públicos.

A Secretaria de Cidada-
nia de Mato Grosso do Sul 
lançou a programação do 
Novembro Negro com o 
tema “MS sem Racismo”. 
Durante todo o mês, insti-
tuições promoverão ações 
e reflexões sobre a luta his-
tórica da população negra 
e a importância da Política 
Pública de Promoção da 
Igualdade Racial.

Mato Grosso do Sul é con-
siderado o estado com a 
maior taxa de investimen-
to do Brasil, segundo o 
Ranking de Competitivi-
dade dos Estados e Muni-
cípios de 2024, divulgado 
pelo Centro de Liderança 
Pública (CLP). O estado al-
cançou 100 pontos no pilar 
“solidez fiscal”. 

O Instituto de Defesa 
Agropecuária de Mato 
Grosso (Indea) está rea-
lizando um leilão online 
de 40 lotes de bens mó-
veis inservíveis. Os itens 
incluem 36 veículos (ca-
minhonetes e carros po-
pulares), equipamentos 
de informática, sucatas e 
ar-condicionados. 

O Departamento de Trân-
sito do Distrito Federal 
(Detran-DF) abriu inscri-
ções para o curso gratuito 
de Condutores de Trans-
porte de Escolares (CTE) 
destinado a mulheres. As 
aulas serão de 27 de no-
vembro a 16 de dezembro, 
das 18h às 22h, com carga 
horária de 50h/a. 

O Hospital Estadual de 
Urgências Governador 
Otávio Lage de Siqueira 
(Hugol), em Goiânia, re-
alizou a maior captação 
de órgãos e tecidos do 
ano em Goiás, no dia 5 de 
novembro. Oito órgãos 
foram captados e vindos 
de um único doador: pul-
mão, coração, pâncreas, 
fígado, rins e córneas.

A 18ª edição do Festival 
Velha Joana começa nes-
ta sexta (8), em Primavera 
do Leste (MT) e segue até 
domingo (17). Estima-se a 
participação de mais de 
10 mil pessoas. O evento, 
patrocinado pela Secreta-
ria de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel), 
oferece acesso gratuito à 
cultura com 54 shows.

A Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de 
Goiás (FAPEG) selecionou 
15 startups goianas para o 
edital Trilhas da Inovação, 
oferecendo até R$ 200 mil 
em fomento para o desen-
volvimento de produtos 
inovadores. O programa 
visa fortalecer startups de 
base tecnológica e impul-
sionar a competitividade.

O Governo do Distrito Fede-
ral abriu o edital nº 01/2024 
para selecionar uma Orga-
nização da Sociedade Civil 
(OSC) que realizará o pro-
jeto de recuperação am-
biental “Manutenção e Mo-
nitoramento de Áreas de 
Plantio no Cerrado”. A ação 
abrange 218,35 hectares de 
áreas degradadas no DF.
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Aos 105 anos, Arnaldo foi homenageado em Brasília

Repentista centenário recebe 
título de cidadão honorário

Profissionais de saúde denunciam 
arrombamento de armários

Por Thamiris de Azevedo

Durante sessão plenária 
da Comissão de Fiscalização, 
Governança, Transparência e 
Controle da Câmara Legislativa 
do Distrito Federal (CLDF), o 
deputado Gabriel Magno (PT) 
denunciou, com base em relatos 
de profissionais de saúde, ca-
sos de furto de medicamentos 
e arrombamento de armários 
pessoais no Hospital Regional 
de Santa Maria (HRSM). A de-
núncia foi feita durante a pres-
tação de contas do Instituto de 
Gestão e Estratégia do Distrito 
Federal (IGES), gestora da uni-

dade de saúde.
O Correio da Manhã teve 

acesso a minuta protocolada por 
Magno que dispõe que, no dia 30 
de setembro, os funcionários de 
saúde da Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) do HRSM foram 
surpreendidos em ação considera-
da abusiva.

Segundo o documento, os 
profissionais narraram que a 
ação foi comandada pelo Geren-
te Geral de Logística. Os agen-
tes abriram sem aviso prévio os 
armários pessoais da sala de re-
pouso, sob o argumento de que 
havia tido um furto de medica-
mentos no hospital.

“Os armários usados pelos 
servidores foram abertos, sem 
que esses estivessem necessa-
riamente presentes. Seus itens 
pessoais foram expostos em 
tom intimidatório e vexatório, 
causando perturbação à assis-
tência de 40 pacientes críticos 
internados no setor”, consta no 
documento.

Vídeo
O jornal teve acesso a vídeos 

e fotos enviados pelos servidores 
do hospital denunciando o caso. 
No vídeo, o funcionário grava os 
agentes com alicates e instrumen-
tos de arrombamento.

“Estamos gravando aqui o 
pessoal entrando na sala de re-
pouso dos médicos fisioterapeu-
tas, sem nenhum deles presentes, 
dizendo que quem não deve não 
teme. Querem abrir os armários 
como se fosse uma batida policial 
ou algo com mandato ou institu-
cionalizado formalmente. Que-
rem abrir os armários a força”.

Defesa do Iges
O Correio entrou em contato 

com o Iges, que justificou o ato, 
em nota, necessário pela recorrên-
cia de patrimônios furtados.

“No dia 28 foi identificada a 
necessidade de uma força-tare-
fa de inspeção após detectar um 
grande déficit no estoque de en-
xovais hospitalares na unidade do 
Hospital Regional de Santa Maria 
e que, se nenhuma medida fosse 
tomada, em breve o atendimento 
aos pacientes seria comprometi-
do. A equipe responsável realizou 
um rastreamento prévio com o 
uso de um scanner, que identifica 
os enxovais através dos chips pre-
sentes nas peças. O equipamento 
detectou a presença das peças 
procuradas em diversos armários 
de uso dos colaboradores no hos-
pital. Ressaltamos que esses armá-
rios são rotativos, de uso diário e 
servem apenas como apoio aos 
colaboradores, que não são pro-
prietários do mobiliário”.

Segundo Iges, ato e subtração de patrimônios foi necessário
Divulgação/SES

Funcionários acusam Iges de atitudes abusivas


